



'Los diabéticos piden su curación'

Fecha: 15/05/02

URL:

<http://www.diariovasco.com/150502/suscr/altourolan001.htm>



ÍÑAKI URTEAGA. /DV. ZUMARRAGA

Urgadiel, la asociación de diabéticos del Alto Urola, está llevando a cabo una campaña de sensibilización a ciudadanos y fuerzas políticas para dar a conocer «la importancia de que los científicos puedan seguir investigando con células madre para fines terapéuticos». Bajo el lema 'Los diabéticos piden su curación' están realizando una recogida de firmas para solicitar un cambio en las leyes que impiden el uso de estas células. La campaña también se está realizando a nivel estatal.

Angel Rico, vicepresidente de Urgadiel, explica que «la actuación de la Administración deja a muchos enfermos al margen de los beneficios potenciales que se puedan derivar de la investigación con las células madre, ya que la producción de células Beta del páncreas podría ser en el futuro próximo un método para curar la **diabetes** y otras enfermedades».

Asimismo, apunta que «un grupo de investigadores de la Universidad 'Miguel Hernández' de Alicante propone la obtención de células madre pluripotenciales, que son capaces de transformarse en células productoras de insulina, así como en cualquier estirpe celular». Rico explica que «la ley autoriza la experimentación biogenéticas en fases previas del desarrollo embrionario, pero no posteriormente cuando la misma tenga fines médicos y terapéuticos. Por lo que existiendo una ley vigente, la cuestión debe resolverse por los cauces del derecho».

Objetivos de la campaña

El vicepresidente de Urgadiel mantiene que «el objetivo de la campaña ciudadana pasa por introducir las modificaciones a la ley o para que se haga una interpretación más tolerante de la existente, a fin de que se autorice la importación y el uso de líneas celulares derivadas a partir de embriones humanos». «Asimismo, que se autorice el uso de embriones congelados que existen actualmente en España, unas 40.000 unidades, para generar nuevas líneas celulares. Que se regule y autorice la clonación terapéutica. Esta regulación debe dejar claro la prohibición expresa de implantación del embrión en un útero (clonación reproductiva) y que se proceda a la financiación con fondos públicos de las investigación aplicada y dirigida al tratamiento de dichas enfermedades».

Establecimientos comerciales

Los interesados en apoyar esta reivindicación y en mostrar su adhesión podrán firmar en las listas depositadas en los establecimientos comerciales de la comarca o dirigiéndose a los propios socios de Urgadiel.

La asociación de diabéticos del Alto Urola cuenta actualmente con 64 socios de Zumarraga, Urretxu, Legazpi y Ezkio-Itsaso. «La asociación no sustituye a los

médicos, sino que colabora con ellos. Ofrece diversas actividades a lo largo del año, charlas, excursiones, convivencias... A través de la asociación se ha conseguido una consulta médica específica para diabéticos en el hospital de Zumarraga y una consulta para educación diabetológica», explica Angel Rico.

Los interesados en hacerse socios pueden pasar por la sede, sita en la plaza de Euskadi de Zumarraga, los martes, de las 17.30 a las 20.00 horas, o los jueves, de las 10.30 a las 12.00 horas.